



Profesores anuncian que aceptarán la propuesta para pago de deuda histórica

Dos dirigentes locales de los docentes jubilados entregaron su análisis de la oferta del Gobierno.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidersantonio.cl

Para el 100 por ciento de los profesores y un monto que va entre los 4 millones y medio y los 5 millones de pesos. Esa fue la propuesta que entregó el Gobierno al presidente del Colegio de Profesores, Mario Aguilar, para pagar la deuda histórica.

Tal como lo informó Diario El Líder en su edición de ayer, a la propuesta le faltan detalles, pero los docentes sanantoninos acreedores de este pago desde 1981, analizaron positivamente la salida que propuso el Ministerio de Educación, aunque el monto no se acerca al total de la deuda, que por profesor sería de unos 100 millones de pesos.

Rebeca Pavez, presidenta regional de los profesores jubilados, sobre la propuesta dijo que “me parece bien,



LOS PROFESORES RECIBIERON UNA OFERTA DEL GOBIERNO PARA EL PAGO DE LA DEUDA HISTÓRICA.

300

son los profesores acreedores de la deuda histórica en la provincia. En el país llegan a 60 mil docentes.

porque nosotros estamos conscientes que es una alta cantidad y que es difícil que se nos pueda dar más por el momento difícil (económico) que estamos viviendo. Esta es una lucha que hemos dado por mucho tiempo, 43 años y no creo que nos quede vida ni energías

para seguir luchando”.

Según Oscar Abarca, tesorero nacional de los profesores jubilados, “hubiese preferido una mayor generosidad de parte del Estado pero dadas las condiciones, que han pasado más de 40 años, no creo poder resistir 40 años más para mejorar la oferta. Creo que debemos aceptar, pero dejar abierta la posibilidad, que en un futuro Gobierno, generoso como este y que es el único que nos prometió y está por cumplir su promesa de pagar, se nos dé un mejor trato”.

La profesora adelantó

“Hubiese preferido una mayor generosidad de parte del Estado pero dadas las condiciones, no creo poder resistir 40 años más para mejorar la oferta”.

Oscar Abarca.

que “se nos dijo que no se podía pagar la deuda, que se nos iba a dar una reparación y esto es lo que nos pueden ofrecer”.

TEMAS PENDIENTES

En la reunión entre Mario Aguilar y Nicolás Cataldo, ministro de Educación, se fijó el monto y el alcance de la compensación para los profesores, pero como el mismo presidente del magisterio lo señaló “la propuesta fue incompleta”.

Rebeca Pavez explicó que falta por definir “cuándo se pagará y de qué forma. Falta definir esas cosas, esperamos que sea un bono pagadero en una cuota. Lamentablemente no es heredable,

los familiares de los colegas que ya partieron no recibirán este bono”, expuso.

El profesor Oscar Abarca aclaró que el pago “será para el 100 por ciento de los vivos” y pidió “celeridad para que no ocurran más decesos hasta que se efectúe el pago”.

Mario Aguilar precisó que “lo que el ministro nos informó es ratificar que la solución que ellos proponen va a ser para el 100% de los profesores afectados por la deuda histórica. A pesar de que esto era más o menos lo que se había conversado, nos parece importante porque en algún momento, del propio Gobierno se habló de un 25% o de los casos más urgentes, cosa que para nosotros no era aceptable”, informó.

El lunes 21 de octubre el Colegio de Profesores y el Mineduc se reunirán nuevamente para establecer los detalles del pago.

Luego la iniciativa debe pasar por el Congreso para su aprobación. “Sería interesante que el día que se trate en el Congreso esté la mayor cantidad de profesores jubilados y los que están activos, para que esto se apruebe, porque es una reivindicación para todos”, propuso Óscar Abarca.